

変革の現場 2016

④

磐田信用金庫

磐田市、浜松市、袋井市などに店舗を構える磐田信用金庫（本社＝静岡県磐田市）は、4月から新人事制度を導入した。

新制度では、求められる人材群ごとに最適な育成を行い、実力・貢献度に見合った処遇により、「成果獲得に「人件費の適正化」を実現していくことをねらいとして、等級制度・賃金制度、評価制度などを一新した。

管理職層にハイブリッド型人事制度を導入

新制度ではこれを、「総合職群」「専門職群」「基礎職群」「パートナー職群」の四つの職群制に変更し、職務内容や就業ニーズに応じたコース別管理を導入した。「総合職群」と「専門職群」への転換制度は3年に1回設けられている。

新卒職員は全員「基礎職群」に位置付けられ、大卒4年目、高卒8年目の時点で、職種

モデルとした「総合職」のみ単線型人職員のうち無期雇用化を希望するパート職員は、「パートナー職群」に位置付けた。

等級制度については、従来の職能資格制度が、年功的な運用に流れやすかったことや、等級と担当業務レベルに乖離が生じやす

や、50歳代前半から本人給が減少することに

によるモチベーションの低下などが課題となっていた。

新制度では、管理職の基本給は「資格給」と「役割給」に再構成（非管理職は「資格給」のみ）し、人事考課の結果や本人の働きぶりがより給与や処遇に反映されるようになった。

退職金制度については、最終給与比例方式で算定しているが、退職時の最終給与に連動するために年功的な色彩が出やすかったことや、在籍期間を通じた貢献度を反映したものにならないことなどの課題がある。4月からの新制度移行時には現行制度を継続しているが、

今後、在職中における職務・職能等級等の累積ポイントと退職金に反映させるポイント制

を導入しているところが多いが、制度改革を始めたところではダブルリーダーやハイブリッド型の人事制度を導入する動きが出てきた。優良人材のアトラクション力（惹きつける力）とリテンション力（定着力）を高めるためにも、ビジョンや戦略に適合した人事制度改革が求められる。

昨今、成果主義を重視する傾向があるが、安易に日本人材マネジメントを捨ててしま

への移行を検討している。評価制度については、考課査定を中心化傾向が表れやすかったことや、考課項目が抽象的になりやすく、考課結果に対する納得性が得にくかったことなどを踏まえ、アウトプット（成果）とプロセス（行動）中心の考課へと見直し、その達成度・充足度・発揮度を評価することとした。

また、管理職層、監督者層以上には新たに目標管理制度を導入することにした。アウトプットは原則として目標管理による目標達成度を評価する。プロセスは管理職の場合は役割遂行度を評価し、非管理職は発揮能力を評価する。

「新制度の導入によって、職員の意識が変わって、意欲的になり生産性が上がって、そ

ろていいのかについては、慎重に考えたいところである。

組織が決めた方針に従い、与えられた職務をまじめにこなす人材のやる気を維持させ、長期にわたって貢献意欲を引き出すためには、一定レベルのところまでは大きな差をつけずに引き上げるといふ、ある種、年功的な人材マネジメントも有効ではないか。早くから差をつけ、皆がライバルのように見えてしまいう組織では、自ら率先して助け合う風土やお互いに教え合う風土の形成は難しい。

長期雇用を前提に新卒をメインで採用し、内部で育成を図っていくことを重視する日本

は、日本生産性本部が「経営管理体制の充実」を求めている。経営管理の充実、生産性の向上、これに加えて、「人材育成と魅力ある職場づくりの推進」の四つを大きな柱に掲げている。

「経営管理計画では、営業基盤の拡充を通じて収益力の強化」となる「人の重要性は「コンプライアンス」と一段と増している。

経営環境・経営課題とともに、「人材育成と活に適切に対処し、将来力溢れる職場づくり」を見据えた高収益体質を掲げており、新人事への転換を実現するた

制度の定着や風通しのためには、職員の成長と良い職場の実現などにそれを体制面から支え

取り組んでいきたい。

高柳裕久・磐田信用金庫理事長の話

地域経済と運命共同体である磐田信用金庫は、「地方創生」が叫ばれる今、

「経営管理体制の充実」「収益・生産性の向上」、これに加えて、「人材育成と魅力ある職場づくりの推進」の四つを大きな柱に掲げている。

これを受けた今年度の業務計画では、

「営業基盤の拡充を通じて収益力の強化」となる「人の重要性は「コンプライアンス」と一段と増している。

経営環境・経営課題とともに、「人材育成と活に適切に対処し、将来力溢れる職場づくり」を見据えた高収益体質を掲げており、新人事への転換を実現するた

制度の定着や風通しのためには、職員の成長と良い職場の実現などにそれを体制面から支え

取り組んでいきたい。

高柳裕久・磐田信用金庫理事長の話

地域経済と